
 
 
 
 
 
 
 
FREIE WÄHLER – Rathausplatz 2-4 – 79098 Freiburg 

 
Stadt Freiburg 
Herrn Oberbürgermeister Martin Horn 
Rathausplatz 2-4  
79098 Freiburg  
 
per E-Mail an:  
hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 
 
 

  Freiburg, 19.05.2021 
 
 
Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen,  
hier: Fahrradabstellboxen 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Horn, 
 
vor ein paar Tagen habe ich festgestellt, dass an der Endhaltestelle Messe Freiburg 
sechs Fahrradboxen aufgestellt wurden (siehe beigefügtes Foto). Herr Herffs hat auf 
Nachfrage mittgeteilt, dass diese Abstellmöglichkeiten an sieben weiteren Haltestellen 
angeboten werden. 
 
Grundsätzlich begrüßt unsere Fraktion ein solches Angebot, ist es doch ein weiterer 
Schritt hin zur Verkehrswende. Nach Prüfung der auf der VAG-Website 
veröffentlichten Informationen zur Anmietung einer solchen Box, bleiben einige 
Fragen, für deren Beantwortung wir Ihnen sehr dankbar sind. 
  

1) Wie viele solcher Fahrradboxen gibt es, Stand heute insgesamt? 
 

2) In welchem Umfang ist eine Erweiterung dieses Angebots geplant? 
 

3) Gibt es für die zu erwartenden Nachfragen ausreichend Stellplätze? 
 

4) Gibt es eine Priorisierung bei der Vergabe, bzw. welche Vergabekriterien gibt 
es? 

 
5) Wie hoch ist die derzeitige Auslastung? 

 
6) Gibt es Informationen darüber, wer diese Boxen anmietet und ob diese 

Mieter_innen den ÖPNV nutzen?  
 

7) Wird überprüft, ob die belegten Boxen tatsächlich nur für die Einstellung von 
Fahrrädern verwendet werden?  

 
8) Wie hoch sind die Anschaffungskosten, die Kosten für die Montage sowie die 

Kosten für die Verwaltung, die Versicherung, die Reparatur und Unterhaltung 
einer solchen Fahrradbox, einschließlich nicht erhobener 
Sondernutzungsgebühren? 

 
9) Wie berechnet sich der aktuelle Mietpreis (80 Euro für 12 Monate, bzw. für 

diverse Abos für 65 Euro für 12 Monate, oder 50 Euro für sechs Monate)? 
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10)  Wie genau stellt sich die Amortisation dieses Investments dar? 
 
Da unsere Fraktion davon ausgeht, dass es sich bei der Investition um ein 
Zuschussgeschäft handelt und in Folge dessen die Stadt Freiburg im Rahmen der 
Verlustabdeckung für entsprechende Fehlbeträge einzustehen hat, bitten wir um 
Mitteilung, ob in diesem Fall nicht eine Entscheidung des Gemeinderates erforderlich 
gewesen wäre? 
 
Sicherlich mag die Subventionierung einer Fahrradbox für ÖPNV-Nutzer_innen ein 
zusätzlicher Anreiz sein, den ÖPNV zu nutzen, bzw. auf den ÖPNV umzusteigen, 
jedoch können auch sonstige Fahrradfahrer_innen eine solche Box 
(subventionsgefördert) anmieten. Insoweit stellt sich natürlich die Frage, ob es eine 
Aufgabe der VAG, bzw. der Stadt Freiburg ist, entsprechende privilegierte 
Unterstellmöglichkeiten zu subventionieren. Auch hierzu bitten wir um eine 
Stellungnahme. 
 
Ich bedanke mich für die Beantwortung meiner Fragen. 
 
Mit freundlichen Grüßen   
 
      

      
Kai Veser         
Stv. Fraktionsvorsitzender      
 
 
 
 

 


